



Monitoreo y Análisis

27/septiembre/2023

SECRETARIO

(B-446) Fortalece Gobierno de México el desarrollo sustentable del sector agropecuario de San Luis Potosí

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, destacó que el Gobierno de México ha canalizado más de mil 369 millones de pesos, a través de acciones y programas prioritarios, para impulsar el desarrollo productivo y sustentable del sector agropecuario de San Luis Potosí. Reporte Índigo, 4 / La Crónica, Redacción, P 1

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023000613nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023000051nc.pdf http://www.mirioverde.com/estado/federaci%C3%B3n-destaca-ejemplar-coordinaci%C3%B3n-congobierno-de-gallardo/

https://revistapuntodevista.com.mx/nflash/federacion-destaca-ejemplar-coordinacion-con-gobierno-dericardo-gallardo/840179/

https://www.hoytamaulipas.net/notas/541557/Fortalece-gobierno-de-Mexico-el-desarrollo-sustentable-

del-sector-agropecuario-de-San-Luis-Potosi.html

https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1706747227925103012

https://www.facebook.com/photo?fbid=863836471827284&set=a.556144725929795

https://www.facebook.com/photo/?fbid=330038969604979&set=pcb.330039016271641

(B-441) Al alza producción lechera en México, crece 9% en los últimos cinco años

México cuenta con un sector lechero fuerte y pujante que en los últimos cinco años mantiene un aumento de 9 por ciento en su producción, con la estimación para 2023 de rebasar los 13 340 millones de litros, resaltó el titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** (Sader), Víctor Villalobos Arámbula.

https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/produccion-lechera-en-mexico-reporta-crecimiento-de-9-en-los-ultimos-cinco-anos/

Nombres, nombres y...nombres/ Crecen importaciones de granos, sequía enrarece escena y plan 2024 sin foco productivo / Alberto Aguilar

Somos el 10 productor agropecuario del mundo, pero el 12 en población y aunque en frutas y hortalizas somos autosuficientes y exportamos 10 millones de toneladas, básicamente a EU, esto no se replica en granos y oleaginosas. Con la propuesta presupuestal 2024, si bien **Sader de Víctor Manuel Villalobos** recibirá 74,000 mdp, buena parte de los fondos son para asistencialismo y poco para aumentar producción. No hay congruencia en el discurso que se promueve con el presidente Andrés Manuel López Obrador de lograr autosuficiencia





alimentaria con programas en otra dirección. Los precios de los fertilizantes han bajado, no así las partidas para regalar el producto a pequeños productores. El Sol de México, 16 https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/lmagenes_27092023/27092023000845nc.pdf

Trascendió Monterrey

Que hoy en sesión solemne del Consejo Universitario, la Universidad Autónoma de Nuevo León entregará los reconocimientos académicos de Doctor Honoris Causa a dos mexicanos con amplia trayectoria en sus respectivos campos. Uno de ellos es el doctor Julio Frenk Mora, rector de la Universidad de Miami y ex secretario de Salud federal, y el otro, el doctor **Víctor Manuel Villalobos**, especialista en morfogénesis vegetal y actual **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural** del Gobierno federal. Posteriormente el empresario Alfonso Romo ofrecerá una comida en honor a ambos, a la cual se prevé que asistan las familias y colaboradores de Frenk y **Villalobos**.

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-monterrey/trascendio-monterrey_1972

SECRETARÍA

(B-448) Concluye veda de langosta en el océano Pacífico: Agricultura

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural informó que este martes 26 de septiembre concluyó la veda de las langostas azul (Panulirus inflatus), verde (Panulirus gracilis) y roja (Panulirus interruptus) en aguas de jurisdicción federal del océano Pacífico, incluido el Golfo de California.

https://imagenagropecuaria.com/2023/finaliza-veda-de-langostas-en-oceano-pacifico/https://www.tierrafuerte.mx/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-agricultura/

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldelcentro.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldetijuana.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldedurango.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldehermosillo.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-

https://www.elsoldehidalgo.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

Hoja 2 de 13

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://www.elsoldeirapuato.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldemorelia.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldeleon.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldeorizaba.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.eloccidental.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldepuebla.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldeparral.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.diariodequeretaro.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldesanluis.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldesalamanca.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldetoluca.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldelalaguna.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.elsoldemorelia.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.diariodexalapa.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://expresionmexico.com/2023/09/26/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-

pacifico/?fbclid=lwAR2_r3lXdLNwWcxp_dT3nhACiKr2BpUeg6zdSyNzKp24sK2tK8ak3VSlWZAhttps://www.lado.mx/noticia.php?id=14270877

https://reporte32mx.com/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-sader-por-alicia-valverde/?fbclid=lwAR2u_aep0p03MM_Q00TDsu0QDX21tO5TsbmQjPYlhkBn9_pHb6TNpvW6XLghttps://www.diariodexalapa.com.mx/finanzas/concluye-veda-de-langosta-en-el-oceano-pacifico-10756454.html

https://www.facebook.com/photo/?fbid=292909433493460&set=a.132706089513796





(B-447) Incrementa Agricultura puntos de venta y número de beneficiarios de Liconsa y Diconsa

Como parte de las acciones de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, realizadas a través de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, para responder al compromiso social con la población más desprotegida del país, se logró incrementar el número de puntos de venta de Liconsa y Diconsa y el número de beneficiarios con acceso a una alimentación adecuada en calidad y cantidad. **El Heraldo de México**, **19**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023000500nc.pdf https://www.voragine.com.mx/2023/09/26/incrementa-agricultura-puntos-de-venta-y-numero-de-beneficiarios-de-liconsa-y-diconsa/

https://www.canal13mexico.com/nacional/incrementan-puntos-de-venta-de-leche-liconsa-y-diconsa-en-el-pais/?fbclid=lwAR2flMMdJFe s z1Tood8bQ VHAlkLt9VbL 8K9jtiTd6T3yPNqdMyH60SU

https://www.hoytamaulipas.net/notas/541579/Incrementa-Agricultura-puntos-de-venta-y-numero-de-

beneficiarios-de-Liconsa-y-Diconsa.html?fbclid=lwAR2lfDQ1NeS1S6MIGL-

z4n4Aqe4TJ5_t1gquMkjDF1h09SSxnMVuZq3cJ64

https://hojaderutadigital.mx/incrementa-agricultura-puntos-de-venta-y-numero-de-beneficiarios-de-liconsa-y-diconsa/?fbclid=lwAR1B5sxfl9dyQtycfyYJ8JekvmLT7BPjUORJT-sGNYj2E1JnSPWr884MLWMhttps://twitter.com/jrz3061/status/1706780570544374080

https://twitter.com/VladRothschuh/status/1706791486728319394

https://twitter.com/90gradosmx/status/1706758563740225864

https://twitter.com/TallaPolitica/status/1706814001978462662

https://www.facebook.com/photo/?fbid=620794340227261&set=a.295557132750985

https://www.facebook.com/photo/?fbid=863845795159685&set=a.556144725929795

(B-445) México, invitado de América en la Expo Hortícola Doha 2023: Agricultura

México será uno de los países invitados de América en la próxima Expo Hortícola Doha 2023, a realizarse del 2 de octubre de 2023 al 28 de marzo del 2024, donde presentará innovaciones tecnológicas para impulsar una agricultura sustentable y promover el intercambio comercial con Qatar y otros países de Medio Oriente y Norte de África, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**.

https://imagenagropecuaria.com/2023/mexico-invitado-de-america-en-la-expo-horticola-doha-2023/https://www.tierrafuerte.mx/mexico-invitado-de-america-en-la-expo-horticola-doha-2023-agricultura/https://www.tallapolitica.com.mx/category/secretarias de estado/

En 10 clientes, 50% de cartera vencida de la financiera rural

Diez clientes acumularon la mitad de la cartera vencida que quedó en la **Financiera Nacional** de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), una institución que hacia el final de existencia "no estaba realmente en el desarrollo, estaba como un financiador de los grandes grupos agropecuarios", reveló Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público. Exhibió que la institución, ungida como una banca de desarrollo para actividades agropecuarias, forestales, pesqueras y otras vinculadas al desarrollo rural, "venía acumulando una concentración de créditos entre grandes deudores". La Jornada, 1





https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023001109nc.pdf

Envíos agropecuarios impulsan a Agrofibra

El crecimiento en el valor de las exportaciones ha impulsado la actividad de arrendamiento y operaciones de AgroFibra, el primer y mayor vehículo institucional creado para atender la demanda de activos para la actividad de esta industria en el país. Jorge Guajardo Hesles, presidente ejecutivo de AgroFibra. El directivo destacó que, de acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, las exportaciones agroalimentarias del país, de enero a julio, aumentaron 5.16 por ciento, al sumar 31 mil 487 millones de dólares, lo que representó el valor más alto reportado en los últimos 31 años. El Financiero, P20 https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/lmagenes_27092023/27092023001000nc.pdf

A Fuego Lento / Chiapas, bajo el asedio del crimen y la incompetencia de Rutilio/ Alfredo González

Quienes ya levantaron fuerte la voz porque nadie -dicen-los escucha, son los productores del campo, sector que en el Presupuesto de Egresos para 2024 sufrirá una reducción!e5%en rubros de apoyo para sanidad animal, sanidad vegetal e inocuidad, que garantizan que a la mesa de los mexicanos lleguen alimentos frescos y en buen estado. Y en datos duros, nos refieren que mientras en 2018 el presupuesto para el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** era de seis mil 882 millones de pesos, actualmente es de cinco mil 042 millones. El Heraldo de México, 5 https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/lmagenes 27092023/27092023000424nc.pdf

5ta Transformación / El otro zar de la limpieza / Daro Celis Estrada

Una persona física con actividad empresarial se ha convertido en el zar de la limpieza y vigilancia en el estado de Quintana Roo. Acapara contratos en universidades, en el Poder Judicial y, sobre todo, en las delegaciones estatales de organismos como el ISSSTE, la Secretaría de Infraestructura y la polémica **SEGALMEX**. Desde los 28 años, Mario Ernesto Montalvo Hernández es proveedor del sector público en ese estado del Caribe mexicano y acumula ya contratos por alrededor de 300 millones de pesos. La mayoría, por cierto, cuestionados por irregularidades en los procesos licitatorios. **El Heraldo de México**, **7** https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/lmagenes_27092023/27092023000489nc.pdf

AGRICULTURA

Celebra el Día Nacional del Maíz en estos destinos gastronómicos

La Cocina Tradicional Mexicana fue declarada en noviembre de 2010, Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad por la UNESCO, y para festejar el Día del Maíz en México, Despegar, empresa de viajes líder en Latinoamérica, te recomienda algunos lugares donde





esta festividad se impulsa año con año, atrayendo más viajeros de todo el mundo para conocer las diferentes tradiciones, festividades, y manifestaciones culturales que se dan a lo largo del país. En México, el maíz es uno de los principales alimentos, su uso en la cocina se registra desde tiempos ancestrales y hoy en día esta planta es el pilar de la alimentación mexicana. Por tal motivo el 29 de septiembre se celebra el Día Nacional del Maíz, con lo cual se le rinde tributo y homenaje a esta especie originaria de Mesoamérica. Contra Réplica, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/lmagenes_27092023/27092023000912nc.pdf https://styleandleisurenews.com/celebra-el-dianacionaldelmaiz-en-estos-destinos-gastronomicos/ https://claseturista.com.mx/2023/09/26/celebra-el-dia-nacional-del-maiz-en-estos-destinos-gastronomicos/

https://www.notimx.mx/2023/09/celebra-el-dia-nacional-del-maiz-en.html

https://elheraldodeveracruz.com.mx/estado/estatal/90811-celebraran-dia-nacional-del-maiz.html https://www.gastrolabweb.com/tendencias/2021/9/28/cuando-por-que-se-celebra-el-dia-nacional-del-maiz-en-mexico-15533.html

Gobierno analizará afectaciones por sequía a productores: Gallardo

No se pueden hacer declaratorias de desastre solo al aire, expreso el | gobernador del estado, Ricardo Gallardo Cardona, quien destacó que primero se debe hacer un censo del número de afectaciones y catástrofes que han sufrido los cañeros, ganaderos y del campo ante la sequía que enfrenta gran parte del territorio potosino. Aseguró que la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y Recursos Hidráulicos (SEDARH) ya está empezando a entregar seguros de daños; sin embargo, se tienen que verificar efectivamente los desastres que hayan tenido. Contra Réplica, P3

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes 27092023/27092023000860nc.pdf

Jueza ordena suspender OPA de Bachoco

En un hecho sin precedente, una jueza de distrito ordenó suspender provisionalmente la Oferta Pública de Adquisición (OPA) de acciones de Industrias Bachoco, tras un juicio de amparo promovido por apoderados legales del fondo de cobertura VN Capital Fund I. El revés para la comercializadora de productos avícolas derivó de la inconformidad de los accionistas de recibir un pago de 88.26 pesos por acción, un 47.297o por debajo del "valor justo" que debería ser de 130 pesos, según la valuación de un experto independiente. VN Capital Fund I, ostenta cerca de 1% de Bachoco, equivalente a 5 millones 200,000 acciones en circulación. El Economista, 18/ Reforma, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023000631nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023001334nc.pdf

Desde el Piso de Remates / Paneles laboral y de maíz transgénico: sin prisa / Maricarmen Cortés

Así, por encima de las críticas en temas como energía, agro biotecnología, dispositivos médicos, acero y aluminio, 110 hay avances ni en el panel arbitral en el caso del maíz





transgénico que demandó Estados Unidos el pasado 18 de agosto, ni tampoco en el panel laboral que inició EÚ el 22 de agosto por la decisión del gobierno mexicano de rechazar la realización del Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida contra Grupo México, de Germán Larrea, por la disputa laboral en la mina El Sombrerete en Zacatecas. De acuerdo con las reglas del T-MEC, el panel laboral tendría que realizarse en menor tiempo que el de maíz transgénico, que podría prolongarse hasta el primer o segundo trimestre de 2024, es decir, después de las elecciones: Es de suponer. Excélsior, 36

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023001316nc.pdf

Impulsan producción de chía para dar valor agregado a cultivos en el estado de Jalisco Para ayudar a los productores agrícolas en el estado a dar valor agregado y garantizar la comercialización de sus productos, y al mismo tiempo impulsar la inversión en el campo jalisciense, el Consejo Agroalimentario de Jalisco (CAJ) y la Universidad de Guadalajara (UdeG), llevarán a cabo un programa conjunto de reconversión de cultivos, asesoramiento técnico y de agronegocios. Añadió que los agroproductores que participen en el proyecto de la chía, podrían obtener una utilidad de 40,000 pesos en promedio, mientras que los productores de maíz invierten 50,000 pesos por tonelada y la utilidad, en el mejor de los casos, asciende a 5,000 pesos. El Economista, 37

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes 27092023/27092023000627nc.pdf

Ejidatarios demanda ser incluidos en acuerdo Cutzamala sobre agua

Comuneros de la zona de la mariposa Monarca demandaron que se les incluya dentro del acuerdo Cutzamala, donde los Gobiernos del Estado de México y la Ciudad de México pagarán cerca de 300 millones a Michoacán por el envío de agua a estas entidades. Encabezados por el alcalde de Ocampo, Amado Gómez, los lugareños afirmaron que la zona Monarca es la principal generadora de agua en Michoacán para el sistema Cutzamala. Por eso, consideraron que es injusto que el primer envío de recursos se entregó a guayaberas de Zitácuaro y Jungapeo, donde se habilitaron sistemas de riesgo. 24 Horas, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023000812nc.pdf

Suelo de conservación, clave para mantener la vida

La directora general de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr) de la Secretaría del Medio Ambiente, Columba López, explica que en 1987 se habló por primera vez de la necesidad de tener una Ley de Conservación, y en 1996 se publicó la Ley de Desarrollo Urbano del Distrito Federal, con la cual se dividió el suelo de conservación del suelo rural, lo que delimitó la zona sur y norte de la ciudad. Después, en el 2000, se publicó el Programa General de Ordenamiento Ecológico del Distrito Federal para regular el suelo de conservación; en esa ocasión se identificaron al menos ocho grandes zonificaciones: para la producción agroecológica, la forestal de conservación, la forestal de preservación, las áreas





naturales protegidas y la de minería, actividad no permitida en la Ciudad de México pero sí en algunas partes como Iztapalapa. **Más por más, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes 27092023/27092023000113nc.pdf

Promociona el GCdMx alimentos agroecologicos

El gobierno de la Ciudad de México continúa con la promoción del trabajo que realizan los 8 mil campesinos que viven y trabajan en el suelo de conservación capitalina. En la actualidad existen 550 productos agro ecológicos elaborados por los productores agrícolas, que protegen la salud de los consumidores y conservan el medio ambiente para el futuro. Estos productos con sello agroecológico obtendrán certificación de la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), que garantiza la inocuidad de sus productos en el proceso de industrialización y calidad de exportación para cualquier parte del mundo. La Prensa, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023001634nc.pdf

Venden en Chapultepec agroecológicos

Un espacio para comercializar productos elaborados en el suelo de conservación fue abierto ayer en la Segunda Sección del Bosque de Chapultepec. Churritos de harina de setas o amaranto, polvo de nopal, apio, piña y brócoli para preparar bebidas, miel generada en diferentes flores o mezcal derivado de fermentos de miel estarán disponibles en Casa Tlalli. Los productos cumplen con las normas que garantizan la ausencia de insumos químicos y permiten la exportación, explicó la directora de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenader), Columba López. Reforma, 3

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023001629nc.pdf

G Modelo triplica la cobertura de su reparto con TaDa

Grupo Modelo incrementó 183% la capacidad de cobertura de TaDa, su aplicación de reparto de cerveza. A un año de que entró en operación, la aplicación pasó de tener transacciones en 23 ciudades a 65 en todo el país, con un total de 350 tiendas Modeloramas, de un universo de más de 10 mil puntos de venta. Hoy hay Modelorama en Tijuana, Ensenada, Saltillo, Torreón, Monterrey, Mazatlán, Zacatecas, Guadalajara, SLP, Tecámac, CDMX, Cuernavaca, y Mérida, por mencionar algunas. México tiene una gran oportunidad de mercado, pues actualmente el 76 por ciento de los consumidores de bebidas alcohólicas compra en línea, de acuerdo con datos de NIQ México. El Financiero, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes 27092023/27092023001004nc.pdf

EEUU: México se estanca contra el Trabajo infantil

El Departamento del Trabajo (DOL, por sus siglas en inglés) publicó el informe Hallazgos sobre las Peores Formas de Trabajo Infantil en el que señala que aunque México logró un avance moderado en los esfuerzos por eliminar las peores formas de trabajo infantil, existen varias

Hoja 8 de 13





deficiencias que impiden dar seguimiento puntual a este problema. El 4% de los menores entre los cinco y los 14 años de edad trabaja: 30.3% se dedica a la agricultura, 16.1% a la industria y 53.6% a los servicios (venta ambulante, lustrado de zapatos, lavado de automóviles, etc.). **Publimetro, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes 27092023/27092023000470nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Inicia pesca de camarón en BC

La temporada de camarón en el Alto Golfo de California, hábitat de la vaquita marina, comenzó desde el sábado pasado con baja producción y tallas pequeñas, a lo que pescadores ribereños llaman "días piojosos". De acuerdo Con fuentes consultadas por Excélsior, en los primeros cuatro días de captura, las embarcaciones menores con redes prohibidas de enmalle regresaron con muy poco camarón; entre dos y siete kilogramos la mayoría, y una que otra con 30 o 40 kilos, lo que no alcanza ni para cubrir los gastos de combustible, ya que el precio del camarón está muy bajo en 150 pesos el kilogramo. Excélsior, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023001529nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

México, en el top 5 de los países que más han elevado su compra de cereales

México se ubicó en la quinta posición mundial entre las economías que más incrementaron sus importaciones de cereales en términos de volumen en 2022, de acuerdo con un informe de la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). En su Revisión del Transporte Marítimo 2023, la UNCTAD informa que los volúmenes generales del comercio de cereales se han mantenido relativamente estables, a pesar del aumento de los precios debido a la importación de productos básicos desde más lejos y a los efectos dominó de la crisis del costo de vida. Las más cuantiosas fueron las de maíz, con 3,599 millones de dólares (+10.3%) y le siguieron las de trigo, con 1,130 millones de dólares (-11%) y arroz, con 291.6 millones de dólares (+6.2 por ciento). El Economista, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023000472nc.pdf

Cierre de gobierno en EU afectaría comercio

La posibilidad de un cierre del gobierno estadounidense, debido a que los legisladores aún no han alcanzado un acuerdo para extender la financiación más allá de la fecha límite del 30 de septiembre, podría perjudicar el comercio entre Estados Unidos y México, advierten especialistas. Adrián González, agente aduanal de Estados Unidos y presidente de Global Alliance, aunque Aduanas y Protección Fronteriza de EU (CBP), explicó que otras agencias





gubernamentales, como la Administración de Alimentos y Medicamentos (FDA) y el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), también desempeñan un papel importante en la liberación de mercancías y despachos, por lo que si estas agencias operan con personal reducido, podría generar retrasos y dificultades en el flujo de mercancías y la asignación de oficiales de CBP a ciertas labores. El Financiero, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023000977nc.pdf

Cierran puertos en Rumania por ataques rusos

Los ataques de Rusia contra infraestructuras portuarias del Danubio se han intensificado desde que Moscú decidiera suspender el acuerdo que permitía la salida de cereales ucranianos desde los puertos del Mar Negro. AP. **Publimetro**, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023000480nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Imparable inflación en México, en 9 meses todo sube

Se desbordó la inflación en México pese a los esfuerzos gubernamentales para contener la espiral de precios al consumidor que al final termina pagando entre un 25% y un 35% más por los alimentos como el azúcar, el aceite, el frijol, el chile poblano y las tortillas que siguen un pronunciado incremento. A pesar de que el gobierno federal insiste en que la inflación en los primeros 8 meses del año ha sido de 4.6% y la acumulada se situó en 2.4%, la inflación "subyacente" está incontrolable, en registros superiores a 4.98%. Respecto a este tema en el país analistas, economistas y catedráticos coinciden en señalar que el Paquete contra la Inflación y la Carestía (PACIC) anunciado "con bombo y platillo" por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obradorfue un rotundo fracaso, así como muchas políticas de su gobierno. El Independiente, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023001773nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Producción de maíz, afectada por sequía

La Asociación Múul Meyaj destacó la importancia de preservar y apoyar la producción de maíz en Yucatán, la cual se ha visto afectada por sequía que impacta al estado. Hoy día, a causa del impacto ambiental generado por el cambio climático se está teniendo una pérdida total de las milpas en la parte central del estado. En la parte sur no, pues ahí cae más lluvia, precisó Amir Tun Molina, su presidente. Lamentó que los campesinos ya no cuentan con los productos que van de la mano con la siembra del maíz como frijol y calabaza. Para el activista, se trata de un tema urgente que abordan con distintas instituciones. 24 Horas, 13





https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes 27092023/27092023000815nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Artículo / Bajo el mar: el futuro sostenible puede estar en el lecho marino / Ricardo Peraza

En las vastas extensiones del lecho marino, bajo aguas profundas e inexploradas de nuestros océanos, se esconde un tesoro de incalculable valor para la humanidad. Los nódulos polimetálicos, con su riqueza en minerales estratégicos, están emergiendo como oportunidad dorada que podría revolucionar nuestra economía y, al mismo tiempo, beneficiar al medio ambiente. Imagine un mundo en el que la dependencia de los combustibles fósiles disminuye mientras nos movemos hacia una economía más ecológica y autosuficiente. Excélsior, 13 https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/lmagenes 27092023/27092023001399nc.pdf

Asesinan y tiran a 12 en Monterrey

En uno de los hechos más cruentos cometidos por un cártel en Nuevo León, un reguero de cuerpos mutilados de al menos 12 personas fue dejado ayer en siete puntos a lo largo de seis municipios metropolitanos. Por los narcomensajes que dejaron junto a los restos en cada uno de los lugares y de acuerdo con los indicios encontrados, se habría tratado de una purga de "infiltrados" al Cártel del Noreste (CDN) que presuntamente estaban operando para el Cártel de Sinaloa. Sin embargo, el Secretario General de Gobierno, Javier Navarro, horas antes atribuyó el hecho a la pugna entre los Cárteles de Sinaloa y del Noreste. Los narcomensajes hallados parecían confirmar lo señalado por Navarro. Reforma, P.p 1 https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/lmagenes_27092023/27092023001112nc.pdf

El Banco del Bienestar viola Ley de Austeridad

A pesar de que la Ley de Austeridad, que impulsó el presidente Andrés Manuel López Obrador, prohíbe la adquisición de seguros para los burócratas, el Banco del Bienestar contrató un seguro de vida para sus empleados, por el que podría pagar 17 millones de pesos. De acuerdo con la licitación, de la cual este diario posee copia, se busca cubrir a un máximo de 9 mil 784 empleados -entre operativos, eventuales y mandos medios y superiores- por siniestros por fenecimiento o por incapacidad total, invalidez o incapacidad permanente total. Se indica que la suma asegurada básica será el equivalente a 40 meses de percepción ordinaria bruta mensual y la prima correspondiente será cubierta por el Banco del Bienestar. La empresa ganadora del contrato es Thona Seguros, S.A. de C.V. El Universal, P.p 1-4 https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/lmagenes 27092023/27092023001085nc.pdf

Autocrítica para la renovación, exige magistrada al PJF





Celia Maya García, nueva integrante del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), llamó al Poder Judicial de la Federación (PJF) a hacer una autocrítica para corregir sus fallas y excesos. Ante los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), los magistrados del Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y sus compañeros de la Judicatura, quienes se reunieron en sesión conjunta y solemne para darle la bienvenida, Maya García advirtió que este Poder debe renovarse. La Jornada, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes 27092023/27092023001193nc.pdf

Caso Ayotzinapa pasa de la verdad histórica a investigar 3 hipótesis

El gobierno federal dio a conocer ayer el documento presentado el lunes a los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa sobre la narrativa de los hechos de Iguala, Guerrero, en el que se incluyen tres hipótesis. La primera de las hipótesis retoma la versión de que los estudiantes fueron infiltrados por el grupo criminal Los Rojos y confundidos por sus antagonistas de Guerreros Unidos, en la disputa por el control de la plaza. Las otras dos teorías se refieren a un escarmiento por parte del entonces alcalde José Luis Abarca por protestas en su contra, y en último lugar que pudieron haber tomado un autobús donde había armas o drogas de Guerreros Unidos con destino a Chicago. Milenio Diario, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023001019nc.pdf

Entrevista / Niega ser el favorito de Sheinbaum y afirma que los dedazos se acabaron

El aspirante a coordinar la Defensa de la Transformación en la Ciudad de México, el exsecretario de Seguridad Ciudadana, Ornar García Harfuch, descarta ser el favorito de la coordinadora nacional Claudia Sheinbaum Pardo o del presidente Andrés Manuel López Obrador en la contienda interna de Morena, pues, sostiene, el tiempo de los dedazos ya se terminó y ahora es el pueblo el que elige. "La doctora Claudia Sheinbaum es una mujer que ha demostrado integridad en todo su andar político, yo no creo, sinceramente y lo digo desde un punto de vista muy personal, no creo que tenga favoritos. Lo que sí hice fue consultarte e informarle de mi intención de participar en este proceso interno. El Universal, P.p 1 https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/lmagenes_27092023/27092023001205nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Quebradero / Xóchitl anda sola / Javier Solórzano Zinser

El Frente Amplio por México necesita hacer mucho más de lo poco que hace por Xóchitl Gálvez. Algunos la andan colocando en tercer lugar en un intento más de descrédito y menosprecio. Al hacerlo no se trata de quién podría estar en segundo lugar, sino más bien se busca empujar más a Claudia. Xóchitl está en medio de una batalla que en muchos momentos está librando sola. Las cosas llegan a tal grado que en el aeropuerto le crean situaciones para





señalarla, en el mejor de los casos, a través de grabaciones falsas con provocadores. La guerra sucia está entrando en terrenos riesgosos y peligrosos. La Razón de México, 2 https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/lmagenes 27092023/27092023001424nc.pdf

Acelera Pérez Garibay rumbo al gobierno de Jalisco

El diputado federal de Morena, Antonio Pérez Garibay, se registró este martes como aspirante a la gubernatura del estado de Jalisco. Se comprometió a impulsar la economía y a combatir al crimen organizado en el estado para lo cual, afirmó, se apoyará con los servicios de inteligencia. Destacó que será el gobernador de la salud, educación, la economía, y salvará al sector agropecuario que ha sido abandonado por la actual administración estatal. Reporte Índigo Cinco Días, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_27092023/27092023000628nc.pdf

7 Cartuchos quemados por Milpa Alta

El próximo 2 de junio de 2024, la Ciudad de México vivirá un proceso electoral que renovará la jefatura de Gobierno y definirá a los gobernantes o reelegidos en las 16 alcaldías. Gardelia Evillano Álvarez: Fue candidata a diputada local en 2018 y ocupó cargos en construcción y Desarrollo Social en Milpa Alta. Es reconocida como una activista importante en la demarcación y fue propuesta por Claudia Sheinbaum para ser alcaldesa interina. Por el PT, Efrén Enríquez Soriano ha ocupado cargos como Director General de Desarrollo Rural y Económico Sustentable en Milpa Alta. Basta, P1

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes 27092023/27092023000040nc.pdf